

CIBERAGRESIÓN ENTRE ADOLESCENTES: PREVALENCIA Y DIFERENCIAS DE GÉNERO

Dr. David Álvarez, Dra. Alejandra Barreiro y Dr. José C. Núñez
<https://doi.org/10.3916/C50-2017-08>

INTRODUCCIÓN



Ventajas e inconvenientes del uso de dispositivos electrónicos de comunicación en la población adolescente



Terminologías para hacer referencia a situaciones en las que alguien ejerce o padece, respectivamente, agresiones a través de dispositivos electrónicos de comunicación

METODOLOGÍA



OBJETIVO: analizar la prevalencia de la ciberagresión y la cibervictimización entre adolescentes en Asturias (España) e identificar posibles diferencias de género.



INSTRUMENTOS PARA EL ESTUDIO:

- Un cuestionario "Ad Hoc" sobre datos sociodemográficos y manejo de tecnologías de comunicación.
- «Cuestionario de Ciberagresión para adolescentes» (CYba), para evaluar con qué frecuencia el adolescente evaluado reconoce haber ejercido diferentes conductas de ciberagresión durante los últimos tres meses.
- «Cuestionario de Cibervictimización para adolescentes» (CYviC), para evaluar con qué frecuencia el adolescente reconoce haber sido víctima de diferentes tipos de ciberagresión en los últimos tres meses.



3.175 adolescentes, de 12 a 18 años. Selección aleatoria. Enseñanza Secundaria Obligatoria. Asturias.



CONCLUSIONES

En los resultados se muestran una prevalencia muy variable en función del tipo de ciberagresión o cibervictimización analizado.

La ciberagresión verbal y la exclusión online son más habituales que la suplantación y la ciberagresión visual.

Por lo general, no existen diferencias estadísticamente significativas entre chicos y chicas. En los casos en que existen, la tendencia general es que los chicos son más agresores que las chicas y estas más víctimas que los chicos, si bien las diferencias son pequeñas o muy pequeñas.

Se discuten las implicaciones de estos resultados para la investigación futura y el tratamiento educativo del problema.



Comunicar

www.revistacomunicar.com